



Sortie chez les sapeurs-pompiers de Liévin



Le 19 mars 2019, les classes de CP, CE1 et CE1/CE2, ont visité la caserne des sapeurs-pompiers de Liévin. Une caserne qui compte près de 100 sapeurs-pompiers.

Les élèves ont découvert le rôle et la fonction d'un sapeur-pompier et son importance pour la société. Ce personnel est entraîné à combattre le feu et à offrir toute une gamme de secours de diverses natures en cas d'inondations, d'accidents, de sauvetages... Sa **mission principale** la protection des personnes, des biens et de l'environnement. Les pompiers sont disponibles 24 h sur 24 et 7 jours sur 7.



Avant d'effectuer cette visite, **les élèves ont travaillé sur des situations d'urgences**. Ils ont notamment appris à les distinguer. Ils ont appris le numéro d'urgence à composer pour appeler les sapeurs-pompiers, **le 18**.

Les élèves ont été très intéressés par cette visite. Les pompiers leur ont bien expliqué l'importance de **leur équipement** qui leur permet de se protéger face aux différentes situations. Cet équipement est composé :

- de vêtements ignifugés proches du corps (chemise et pantalon).
- d'une veste de protection.
- d'un pantalon particulièrement résistant.
- d'un surpantalon.
- d'une cagoule.
- d'un casque intégrant une visière.
- de lunettes.
- de gants.
- de bottes.



Tous ces équipements leur ont bien fait comprendre les dangers que pouvaient présenter la vie quotidienne

Ensuite, les sapeurs-pompiers ont présenté les **différents types de véhicule** qu'ils utilisent au cours de leurs interventions. Chaque véhicule est équipé d'un gyrophare bleu et d'une sirène afin d'avertir les autres conducteurs.

- Le Fourgon de Secours Routier (ou FSR)

Ce véhicule est prévu pour couper, écarter, cisailer ou soulever les voitures lors d'accidents de la route. Les enfants ont pu constater l'efficacité de certains des outils mis en œuvre et notamment la grande pince qui permet d'écarter les parois d'une voiture pour extraire les personnes prisonnières dans leur véhicule. Ils ont ensuite assisté à l'utilisation du coussin de levage relié à un compresseur qui fonctionne à l'aide d'une télécommande. Les élèves ont pu, à tour de rôle, soulever une voiture avec la télécommande et le coussin de levage.



- Le troisième véhicule : le camion de lutte contre l'incendie

Ce véhicule transporte 9000 litres d'eau. Il sert à arrêter le feu. La partie arrière du camion est équipée d'une lance d'incendie. On utilise la lance avec différents débits d'eau. Avec l'aide d'un sapeur-pompier, les élèves ont eu la chance de pouvoir utiliser la lance d'incendie sur un véhicule supposé être en feu et qu'il fallait éteindre. Dans un premier temps, les enfants ont passé un par un pour tenir la lance avec un faible débit d'eau puis par deux avec un débit beaucoup plus important. Les enfants ont compris que plus le débit est élevé et plus il est difficile de maintenir correctement la lance.



Pour finir la visite et remercier les sapeurs-pompiers de Liévin de les avoir accueillis dans leur caserne et instruits sur leur métier les enfants ont voulu effectuer «un *selfi*» avec eux devant le fourgon mousse.





- Le Véhicule de Secours et d'Assistance aux Victimes (VSAV)

Les enfants ont été impressionnés par l'équipement très complet de ce véhicule. Il comporte une trousse de secours avec un tensiomètre, un appareil de mesure de la glycémie, ... Un élève a pu essayer un collier cervical et montrer à ses camarades comment cela fonctionne. Le collier cervical permet de maintenir la tête pour éviter au patient de souffrir davantage ou d'aggraver son état de santé. Ils ont également assisté à la présentation de différentes attelles pour chaque membre du corps : bras, jambes... Ce véhicule comporte également un masque à oxygène pour aider un patient à respirer ou encore une couverture de survie pour permettre de maintenir le corps d'une victime à la bonne température lors d'un choc thermique. L'équipement est aujourd'hui complété par un défibrillateur cardiaque.

Pour chaque intervention, le véhicule transporte au moins trois sapeurs-pompiers le chef, son équipier et le conducteur. A la fin de chaque intervention, les élèves ont pu observer la fiche de bilan que les pompiers doivent remplir.

